

Analisis Sistem Informasi Akuntansi pada Perusahaan Konstruksi

Alryani Hidayat Pakpahan, Annisa Kanti

Trisakti School of Management, Jl. Raya Siliwangi No.74 Bekasi 17114, Indonesia
Alryani.hidayat@gmail.com

Received: January 4, 2024; Revised: January 16, 2024; Accepted: July 16, 2024

Abstract

The Mandiri Internship was created with the aim of being a means for students to develop skills and apply knowledge in the world of professional work. The research was conducted at PT Nindya – Modern, KSO which is engaged in construction. The author's Independent internship is carried out in the company's accounting division by carrying out accounting activities in the form of checking proof of transactions in the cash and accounts payable division, studying the accounting system used by the company, making general journals for each transaction and participating in all routine activities outside the division. This research was conducted with a qualitative descriptive approach. The type of data collection used is documentation and interviews. The results of this analysis and research are that there are two accounting calculation methods in contracting companies, namely the Settlement Presentation Method and the Completed Contract Method. The limitation that occurred during the research was direct learning provided by the company so that the writer was required to take the initiative to find material to be used as research and submitted to the company.

Keywords: Construction Company, Accounting System, Analysis, Accounting

Abstrak

Magang Mandiri dibuat dengan tujuan sebagai sarana untuk mahasiswa mengembangkan skill dan menerapkan ilmu pengetahuan dalam dunia kerja profesional. Penelitian dilakukan di PT Nindya – Modern, KSO yang bergerak dalam bidang konstruksi. Magang Mandiri penulis dilakukan pada divisi akuntansi perusahaan dengan mengerjakan kegiatan akuntansi berupa pengecekan bukti transaksi dalam divisi kas dan hutang, mempelajari sistem akuntansi yang digunakan perusahaan, membuat jurnal umum untuk setiap transaksi serta mengikuti segala kegiatan rutin diluar divisi. Penelitian ini dilakukan dengan pendekatan deskriptif kualitatif. Jenis pengumpulan data yang digunakan yaitu dokumentasi dan wawancara. Hasil analisa dan penelitian ini adalah terdapat dua metode perhitungan akuntansi di perusahaan kontraktor yaitu Metode Presentasi Penyelesaian dan Metode Kontrak Selesai. Keterbatasan yang terjadi selama penelitian adalah pembelajaran secara langsung yang diberikan perusahaan sehingga penulis diharuskan untuk inisiatif mencari materi untuk dijadikan penelitian dan diajukan kepada perusahaan.

Kata kunci: Perusahaan Konstruksi, Sistem Akuntansi, Analisis, Akuntansi

PENDAHULUAN

Meningkatnya lulusan perguruan tinggi baru (*Fresh Graduate*) setiap tahunnya di Indonesia menjadi salah satu tantangan yang harus dihadapi, seperti yang kita tahu kemampuan atau *skill* yang dimiliki para lulusan baru masih belum cukup baik untuk memasuki dunia kerja atau memerlukan pelatihan khusus untuk meningkatkan *skill* seperti melakukan pendidikan tambahan selama beberapa tahun. Oleh karena itu hal yang bisa dilakukan universitas dalam rangka membantu menghasilkan individu yang terampil, mempunyai *skill* dan siap bekerja setelah lulus, maka universitas dapat mengadakan salah satu program tambahan saat menempuh studi S1 yaitu melalui kegiatan magang mandiri di perusahaan.

Sebagian besar industri lebih memilih untuk mempekerjakan lulusan yang berpengalaman, program magang mandiri dapat membantu mahasiswa selangkah lebih dekat untuk memperoleh tempat kerja impian. Program magang dapat digunakan untuk mengisi gap antara *soft skill* dengan *hard skill* yang diperoleh pada saat perkuliahan yang menjadi pertimbangan pada saat melamar pekerjaan (Yulianto and Firdaus 2019). Beberapa penelitian pun sudah membuktikan bahwa dengan melakukan kegiatan magang dapat meningkatkan kompetensi yang dimiliki oleh mahasiswa yang sedang mengikuti program magang tersebut.

Menurut jurnal Lutfia and Rahadi (2020) menyebutkan bahwa hasil yang didapat setelah melakukan penelitian *six sigma* pada tahun 2008 menyatakan bahwa *soft skill* seperti komunikasi, interpersonal, leadership dan lain-lain adalah hal yang paling penting jika dibandingkan dengan *hard skill*. *soft skill* dianggap menjadi penting karena menyangkut masalah sikap dan perilaku karyawan saat bekerja, menjadi perhatian lebih dalam perusahaan jika perilaku yang buruk sangat mempengaruhi pekerjaan. Berbeda dengan *hard skills* yang lebih menekankan pada kemampuan teknis, dengan mahasiswa mengikuti program magang mandiri diharapkan mampu membentuk kepribadian dan kompetensi.

Tujuan Magang Mandiri

Berdasarkan latar belakang pelaksanaan Magang Mandiri diatas, maka tujuan pelaksanaan Magang Mandiri adalah sebagai berikut :

- a. Memperkenalkan mahasiswa pada kondisi kerja yang nyata dan berkesempatan untuk menerapkan ilmu yang telah diperoleh dalam perkuliahan dalam perusahaan.
- b. Meningkatkan pemahaman mahasiswa terkait pengetahuan ilmu manajemen keuangan dan penerapannya di dunia kerja.
- c. Mengembangkan pemikiran mahasiswa pada masalah yang baru ditemui di dunia kerja.
- d. Meningkatkan skill mahasiswa (kemampuan berkomunikasi, meningkatkan rasa percaya diri, dan maupun memecahkan masalah).
- e. Mengukur seberapa jauh kemampuan yang dimiliki untuk menerapkan ilmu di lingkungan kerja.

ANALISIS DAN PEMBAHASAN

Pekerjaan dan Tanggung Jawab Magang Mandiri

Dalam keseharian selama melaksanakan kegiatan magang penulis mendapat tugas harian seperti membantu mengecek pengumpulan dokumen yang di perlukan sebagai bukti transaksi atas kegiatan yang dilakukan. Dokumen yang diperiksa oleh penulis merupakan dakoumen transaksi yang terjadi selama proyek berlangsung seperti pada bagian Kas, penulis membantu untuk mengecek apakah segala bentuk bukti yang disertakan dalam laporan yang diberikan oleh bagian *engineering* sesuai dengan transaksi yang terjadi pada saat itu.

Kegiatan lain yang penulis lakukan selama magang mandiri di perusahaan adalah penulis membantu pekerjaan pengolahan data seperti penggandaan data, dan pemeriksaan kebenaran data. Pada proses ini penulis membantu divisi bagian Hutang untuk menggandakan dokumen yang dimiliki karena salah satu kegiatan yang terjadi dalam divisi ini adalah perjanjian antar vendor proyek atau perjanjian dengan bank. Kegiatan penggandaan ini diperlukan untuk divisi hutang dalam mengetahui apakah ada salah catat ataupun *terms and condition* yang dapat menjadi perhatian dalam pembayaran hutang. Dalam divisi ini penulis juga diajarkan bagaimana sistem hutang yang terjadi pada proyek RSPAD Gatot Soebroto yang dimana sebelum setuju dengan parjanjian yang akan dilakukan perusahaan harus menentukan proses pembayaran apa yang akan digunakan. Dalam perusahaan PT Nindya Karya Tbk terdapat tiga sistem pembayaran hutang, yang pertama secara manual, yang ke dua secara SKBDN dan ke tiga adalah SCF.

Selain membantu divisi kas dan hutang, penulis juga mempelajari jurnal-jurnal dan siklus akuntansi proyek. Selama mempelajari unsur akuntansi dasar yang terdapat di proyek penulis mendapatkan beberapa perbedaan signifikan antara sistem akuntansi yang digunakan oleh perusahaan dengan sistem akuntansi yang dipelajari langsung oleh penulis di kampus. Sistem pencatatan dalam perusahaan dibagi menjadi dua yaitu pencatatan klad kas dan pencatatan klad bank, segala kegiatan usaha yang menggunakan biaya akan dicatat dalam jurnal klad kas sedangkan segala kegiatan transaksi yang sifatnya adalah menambah modal maka akan masuk kedalam jurnal klad bank.

Selain mempelajari jurnal yang digunakan oleh perusahaan, penulis juga mempelajari sistem akuntansi yang digunakan dalam proyek, dimana terdapat dua metode perhitungan akuntansi pada perusahaan konstruksi yaitu Metode Presentasi Penyelesaian yang dimana pada metode ini pendapatan laba kotor akan diakui pada setiap tahun buku dengan didasarkan pada perkembangan pekerjaan atau presentase penyelesaiannya dan Metode Kontrak Selesai yaitu pendapatan dan laba kotor dapat diakui jika pekerjaan sudah diselesaikan. Berdasarkan 2 metode tersebut perusahaan menggunakan Metode Presentasi Penyelesaian karena dalam setiap proses yang dikerjakan perusahaan akan dicatat hasilnya sehingga pemberi kerja akan mengetahui sudah sejauh mana pekerjaan selesai dan perusahaan dapat mengakui pendapatan setelahnya, pendapatan tersebut akan berbentuk termin yang dimana tertera tagihan sesuai kontrak dan jika progress sudah sesuai dengan kontrak maka *money progress* dapat ditagihkan oleh perusahaan.

Selain mempelajari sistem keuangan di proyek, penulis juga membantu bagian – bagian lain dalam melaksanakan tugasnya. Seperti bagian *engineering* divisi gedung dalam mencari informasi dan mengumpulkan dokumen terkait perizinan pembangunan gedung dan pelengkapan dokumen proyek sebelumnya utnuk diteruskan kepada dewan pengawas

pembangunan gedung yang bersangkutan. Kemudian penulis juga mempelajari terkait pembuatan berita acara dan alur untuk seluruh transaksi yang terjadi di perusahaan.

Evaluasi Pekerjaan

Dalam proyek Pembangunan Gedung Proton Beam RSPAD Gatot Soebroto ini menggunakan metode presentasi penyelesaian yang dimana setiap progres yang dapat ditagih tiap bulannya disesuaikan dengan kontrak kerja dan di jurnal berdasarkan hasil yang sudah di dapatkan. Jurnal progres tersebut akan dilakukan setiap akhir bulan pada saat tutup buku, bagian keuangan perusahaan hanya akan menjurnal hasil perhitungan progres sedangkang yang melakukan perhitungan progres tersebut adalah bagian *Quantity Sveyor* (QS).

Perbedaan lain yang ditemukan selama menjalani program magang mandiri ini terdapat pada laporan keuangan yang disajikan oleh bagian akuntansi keuangan untuk pencatatan biaya yang terjadi pada masa proyek. Dalam bagian akuntansi proyek ini isi dari laporan keuangan hanya terdapat laporan laba rugi dan neraca serta lampiran – lampiran yang mengacu kepada laporan yang terkait, hal ini dikarenakan dalam proyek bagian keuangan setiap akhir bulan menghitung segala operasional yang terjadi selama proyek berlangsung, sedangkan untuk segala pembelian material dan bahan baku lain yang dibutuhkan untuk proyek akan di atur oleh bagian *Operation Engineering*.

Selama menjalani magang di perusahaan, penulis juga mendapatkan beberapa pembelajaran di luar akuntansi seperti membantu staff engineering dalam mengumpulkan dokumen daftar simak proses pengadaan dan pelaksanaan pekerjaan konstruksi seperti laporan kegiatan dalam proyek yang sudah dilakukan dan mengecek kelengkapan isi dari laporan tersebut seperti laporan harian, laporan mingguan, laporan kemajuan pekerjaan, dan lain sebagainya yang dibuat oleh penyedia jasa atau perusahaan itu sendiri.

Evaluasi Magang Perusahaan

Selama melaksanakan kegiatan magang mandiri, perusahaan mampu melihat kualitas dan kecakapan penulis dalam pengetahuan mengenai akuntansi secara umum, hal ini terlihat ketika penulis diberi tanggung jawab untuk menyelesaikan penjurnalan klad kas dan bank perusahaan. Sejauh penulis melakukan tugas tersebut *user* merasa bahwa penulis sangat memahami apa saja yang harus diperhatikan dalam membuat jurnal transaksi dan menerapkan segala pembelajaran yang sudah didapatkan selama berkuliah di universitas. Kegiatan lain yang menjadi tolak ukur *user* untuk menilai kinerja penulis dalam kegiatan magang mandiri adalah dengan inisiatif yang dilakukan penulis dalam mencari tahu, membantu kegiatan perusahaan, serta sosialisasi terhadap setiap orang dalam perusahaan.

SIMPULAN

Dengan diadakannya program Magang Mandiri ini penulis sangat terbantu dengan adanya program ini karena selain membantu penulis dalam melatih *soft skill* maupun *hard skill* dalam dunia kerja, melalui program ini penulis dapat mempelajari bagaimana cara bersikap profesional dalam bekerja, mengimplementasikan pembelajaran yang sudah diterima selama menempuh pendidikan di dalam kampus, dan mampu meningkatkan cara bersosialisasi yang sangat berguna dalam dunia pekerjaan.

Adapula selama melaksanakan magang mandiri penulis mengalami beberapa hambatan seperti (1) Selama mempelajari sistem akuntansi yang digunakan perusahaan penulis harus mencari secara mandiri di internet dikarenakan tidak setiap saat *user* yang ditunjuk perusahaan dapat menjelaskan segala sistem yang digunakan. (2) Pada saat mempelajari sistem akuntansi yang digunakan penulis menemukan beberapa perbedaan antara pelajaran yang sudah di emban selama perkuliahan dengan di perusahaan yaitu perusahaan hanya menggunakan 2 laporan keuangan Laporan Neraca dan Laporan Laba Rugi saja. (3) Dalam mendapatkan data untuk dilampirkan pada laporan terdapat hambatan karena seluruh kegiatan keuangan yang dilakukan perusahaan diawasi langsung oleh TNI Angkatan Darat.

Berdasarkan keterbatasan tersebut saran yang dapat diberikan kepada perusahaan yaitu dapat menempatkan anak magang pada posisi yang sudah di tetapkan sejak awal agar tidak memiliki kendala saat mempelajari sistem yang digunakan perusahaan. Selain itu saran lain yang dapat diberikan adalah lebih baik perusahaan membuat seluruh laporan keuangan yang sudah menjadi standar laporan keuangan akuntansi. Terutama laporan arus kas, hal ini dikarenakan dalam pembayaran maupun pembelian yang teradi di perusahaan beberapa menggunakan kas perusahaan.

UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis menyadari bahwa selesainya laporan akhir magang ini tidak terlepas dari bimbingan, dukungan, serta doa dari berbagai pihak. Oleh karena itu penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada : Keluarga dan kerabat; Ibu Annisa Kanti, S.E., M.AK., RSA., selaku Dosen Pembimbing; Ibu Rani Kardiani selaku Project Manager di PT Nindya – Modern, KSO pada Proyek RSPAD Gatot Soebroto; Bapak Miftahsirun selaku *Side Administration Manager* sekaligus *user* Magang Mandiri; serta seluruh pihak yang terlibat tetapi tidak bisa disebutkan satu per satu yang telah membantu dalam proses Magang Mandiri di PT Nindya – Modern, KSO.

REFERENCES:

- Hayes Rick, Wallage Philip, Gortemaker Hans. 2015. *Principles of Auditing An Introduction to International Standards on Auditing Third Edition*.
- Lutfia, Dinar Dinasty, and Dedi Rianto Rahadi. 2020. "Analisis Internship Bagi Peningkatan Kompetensi Mahasiswa." *Jurnal Ilmiah Manajemen Kesatuan* 8 (3): 199–204. <https://doi.org/10.37641/jimkes.v8i3.340>.
- Mustari, Andi Muhammad Ikhsan. 2021. "Pengaruh Pengalaman Magang Dan Minat Kerja Terhadap Kesiapan Kerja (Studi Pada Mahasiswa Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Universitas Brawijaya)." *Jurnal Ilmiah Mahasiswa FEB* 9 (2): 1–18. <https://jimfeb.ub.ac.id/index.php/jimfeb/article/view/7270>.
- Yulianto, H D, and R B Firdaus. 2019. "Perancangan Sistem Informasi Magang." *IJIS-Indonesia Journal on Information System* 4 (April): 69–76. <https://media.neliti.com/media/publications/260171-sistem-informasi-pengolahan-data-pembeli-e5ea5a2b.pdf>.

Halaman ini sengaja dikosongkan